

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 28 DE JULIO DE 1827.

La Bta. Catalina Tomas vírgen.

Sale el sol á las 4 y 53 minutos y se pone á las 7 y 7 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 6 de junio.

Dentro de pocos dias saldrá del puerto de Cronstادت una escuadra compuesta, segun se asegura, de nueve navíos de linea, tres fragatas y dos bergantines, á los cuales deben reunirse los dos buques que en octubre último se enviaron al Mediterráneo, y de un dia á otro se espera lleguen de Tolon. Esta escuadra debe hacerse á la vela para las aguas del Archipiélago bajo el mando del almirante Senijavine, que lleva órdenes secretas, habiéndola pasado antes revista el Emperador.

El conde Pahlen, sustituto del conde de Woronzow, durante su viage al estrangero en el gobierno de las nuevas provincias rusas, se ha puesto en camino para la provincia de Besarabia que va á inspeccionar, lo que le tendrá ausente de Odesa por espacio de tres semanas. (*Gaceta de Augsburgo.*)

AUSTRIA.

Viena 10 de junio.

Antes de dejar el lord Cochrane las aguas de Atenas para regresar á Poros, persuadido sin duda de que la caída del Acrópolis debia ser la infalible y

2

próxima consecuencia de los sucesos del 6 de mayo, escribió el 7 del mismo á Mr. Leblanc, comandante de la fragata francesa la *Junon*, apostada en Salamina, rogándole que intercediese con el Seraskier en favor de la guarnicion. Mr. Leblanc aceptó el encargo, y envió inmediatamente un comisionado para que entablase negociaciones con Reschid-hajá. En seguida partió para Poros el lord Cochrane.

Mr. Leblanc marchó á Phalero para participar el asunto al general Church. Este, aunque se resintió de la conducta del lord en no haberle dado parte de él, no se atrevió sin embargo á reprobar el paso. El 9 de mayo remitió su carta al Seraskier el comandante de la marina francesa: aquel aceptó la proposicion, y contestó al dia siguiente diciendo: "Que uno de los principios de la Sublime Puerta, y uno de los preceptos del islamismo era perdonar á los *cristianos insurgentes* luego que se sometiesen: que la resistencia prolongada del Acrópolis, sin la menor esperanza de libertarla, era una obstinacion, de que nada debia esperarse; que sin embargo, por respeto á las relaciones de amistad que habia entre la Francia y la Sublime Puerta estaba pronto á usar con los sitiados de todas las consideraciones posibles."

A consecuencia de esta favorable contestacion, Mr. Leblanc acompañado de Mr. Reverseau, oficial de la marina francesa, marchó el 11 de mayo al campo del Seraskier, en donde se firmó el mismo dia el siguiente proyecto de capitulacion.

El *Observador austriaco* inserta á continuacion seis artículos de la capitulacion ofrecida á la guarnicion de la ciudadela de Atenas, cuya sustancia es asi:

El coronel Fabvier conservará sus armas, y saldrá con todos sus bagages.

La guarnicion despues de haber rendido las ar-

3

mas se irá adonde hubiese elegido, debiendo el Seraskier suministrar los carros y caballos que necesitase para trasportar los heridos y los enfermos.

Los que quisiesen quedar en el servicio del ejército turco serán admitidos.

La guarnicion deberá ser conducida con una escolta para su seguridad hasta la orilla del mar, pero separándose de todas las posiciones de los turcos.

Para garantía de la fiel ejecucion de la capitulacion dará el Seraskier rehenes, los cuales se entregarán al comandante de la fragata la *Junon*, quien deberá devolverlos luego que se haya cumplido exactamente la capitulacion.

Mr. de Reverseau acompañado de algunos oficiales del Seraskier marchó con esta capitulacion al Acrópolis. El general Church tambien escribió una carta al coronel Fabvier; pero el Seraskier no permitió que se le enviase. Luego que los parlamentarios se presentaron delante de la ciudadela les hicieron fuego, habiéndose pasado algun tiempo antes que Mr. de Reverseau pudiese dirigir algunas palabras al coronel Fabvier, el cual se presentó sobre la muralla, gritando á su compatriota, y diciéndole, que él no mandaba en el Acrópolis, en donde se hallaba por casualidad: habiendo al fin entregado la capitulacion, contestaron por escrito al otro dia los comandantes griegos al capitan Mr. Leblanc lo siguiente:

«Os damos gracias por el interes que habeis tomado por nosotros. Aqui no hay súbditos de la Puerta como supone la capitulacion propuesta por el Kioutayer, y ofrecida á esta guarnicion por vuestra mediacion. Nosotros somos helenos determinados á vivir libres, ó á morir.

«Si el Kioutayer quiere nuestras armas, que venga á quitárnoslas á la fuerza.

»Tenemos el honor de saludaros.

»Acrópolis de Atenas 30 de abril (11 de mayo) de 1827.—Siguen las firmas de los comandantes griegos.

El 13 por la mañana envió á Phalero Mr. Leblanc esta contestacion negativa para hacérsela saber al general Church, quien al ver que la fortaleza habia sido muy vivamente atacada en la noche del 12 al 13, habia ya inferido que la guarnicion no habia admitido la capitulacion. En vista de esto resolvió mantenerse en su posicion de Phalero.

El mismo dia 13 entró en el puerto de Salamina el comodoro Hamilton con el *Cambrian*, una corbeta y un bergantin, en cuyo puerto estaban esperándole el *Talbot*, su capitan Mr. Spencer, y otros dos buques ingleses. Mr. Hamilton habia encontrado en las aguas de la isla Serpho 23 naves turcas de guerra, de las cuales dos eran de 74 cañones.

En el mismo dia marchó al campo de Reschid-bajá el capitan Korner, comandante de la corbeta austriaca apostada en Salamina, y supo del mismo Seraskier que Ibrahim habia recibido orden de su padre para que se le reuniera Reschid, y que Ibrahim estaba en camino para Corinto, en donde saldria á su encuentro dentro de pocos dias.

El 14 por la tarde se oyó un grande estruendo de artillería en toda la línea del campo de los turcos; y el 15 se supo que habian sido salvas hechas para celebrar la llegada de los nuevos refuerzos enviados de Constantinopla, y la aprocsimacion de Ibrahim-bajá. (*Observador austriaco.*)

FRANCIA.

Paris 25 de junio.

Ya hace un mes que los periódicos de la oposicion anunciaron á sus lectores que la censura se adoptaria al fin. Hace tres años (porque debemos con-

tar que la licencia de imprenta viene desde junio de 1824) que ellos mismos estaban dando causa para que no pudiese dejar de adoptarse: cada palabra que pronunciaban acusaba su conciencia. Los niños tiemblan delante de sus padres antes que los reprendan, cuando conocen que han hecho mal. El paternal gobierno del Rey tendria que reprender gravemente á los genios ligeros y temerarios que con tanta imprudencia han estado por espacio de tres años oponiéndose á la prosperidad de su patria; pero ellos mismos parece que se castigaban, previendo tanto tiempo, y aun profetizando un mes hace esta censura que sus mismos escritos estaban reclamando. Ya la vemos autorizada ante la ley por tres Ministros; pero la Francia y la Europa la ven aprobada por todos los redactores de periódicos de la oposicion.

Sabido es que no ha sido aplaudida esta disposicion únicamente por los directores y partidarios del poder. Cinco años de libertad de imprenta, en cuyo tiempo no quiso la autoridad desconfiar del buen juicio de la nacion, ni de los escritores que debieran consultarle para agradar á esta: cinco años de trabajos improbables continuados entre las dificultades que oponia sin cesar la licencia de los escritos á los proyectos mas benéficos, y á las resoluciones mas equitativas; cinco años de escesos por una parte y de paciencia por otra, han podido manifestar á cuantos con buen zelo por su pais se hallan en el lado de la oposicion, cuales son los amigos y enemigos de la libertad de imprenta; los segundos han vencido; han desarmado la resistencia de los primeros, arrancando una ordenanza de censura á una administracion nacida de la publicidad de la tribuna y de la imprenta, obligándole á modificar una libertad para salvar la otra, y aun para conservarlas todas juntas. El mal

que han hecho las pasiones ha sido reparado por la energía del Gobierno: el bien impedido se recobrará en la calma de las discusiones, callando los partidos. El trono no debía oscurecerse por mas tiempo con densas nubes. A las Cámaras y á la tribuna, durante la sesion, ha confiado el cuidado de ilustrarle, como lo manifestarán las columnas del *Moniteur*; mas cuando calla la tribuna seria una imprudencia dejar hablar, solo y sin freno, á un periodista injuriador y mentiroso. Por esto no se manda callar, sino hablar con prudencia. ¿Y es ecsigir mucho el prescribir que se guarde el orden mismo que reina en las discusiones parlamentarias?

El tiempo de las declamaciones ya ha pasado; la censura no hace otra cosa que impedir el disgusto público; no se instituye sino para contener aquellas; que sus autores mismos debieran evitar hace tiempo por lo poco que con ellas adelantaban. Ya es hora de que atendamos á solo los hechos. (*Estracto del Moniteur.*)

= De Marsella escriben con fecha del 17 lo siguiente:

„Continúan en Tolon los aprestos marítimos. Todo hace presumir que dentro de un mes habrá en el Mediterráneo fuerzas navales de todas naciones. Un capitán refiere haber visto el 7 de junio sobre el cabo de Gata varios bajeles que suponía eran de los Estados Unidos. Tambien se habla de la próxima llegada de una escuadra sueca. No seria extraño que se conviniese entre las Potencias, que á las que no tienen ningun establecimiento en el Mediterráneo se les diese una isla bajo su denominacion para que sirviese de apostadero á sus buques. Nada tendria de extraordinario este proyecto en vista de lo que pasa.

„Hay actualmente en Marsella una porcion de jóvenes egipcios ricamente vestidos: todos ellos pasan

al colegio de los effendis establecido en Paris.”

= La gaceta de *Augsburgo* anuncia en artículo de las *fronteras de Polonia*, que ya se ha concluido la causa de los inculcados en la conjuración de Polonia, y que se aguarda por instantes la publicación de una memoria que se está imprimiendo en *Petersburgo* para instruir á la Europa de todas las circunstancias del proceso. Tal es la voluntad del Emperador *Nicolas*, quien desea se observen en esta ocasión las formalidades legales é inmutables de la justicia. Se cree que algunos han sido convencidos de alta traición, porque estaban instruidos de la conjuración rusa, y habían prometido, en caso de no lograrse esta, trastornar el gobierno ruso en Polonia, y de conferir la dictadura, ínterin se convocaba la *Dieta* constituyente, á un general polaco que residia fuera de los dominios de Rusia. Parece que los conjurados habían desechado con horror la proposición de asesinar al *Czarewitch* en *Varsovia*, diciendo que nunca los polacos habían atentado contra la vida de su Soberano. Nada se dice si la entrevista entre el Emperador de Rusia y el Rey de Prusia, de que ya se ha hablado, se verificará en *Varsovia*, á lo que parece antes del otoño. (G. de M.)

Palma 27 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 27 PARA EL 28.

Principal, capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital, rondas y contrarondas *Almansa*; hospital, cárcel, presidio, *Jesus*, *S. Antonio*, *Hornabeque*, *Real Patrimonio*, *Tesorería*, *Calatrava*, *Portella*, *Berard*, *Sta. Catalina* y *Sta. Margarita* milicia Provincial.=Socios.

AL PUBLICO.

Por disposición del caballero Intendente de esta provincia se rematarán al mayor postor el dia 30.

del que rige á las 12 de la mañana en la Contaduría de Rentas, todos los diezmos pertenecientes á la Orden de S. Juan de Jerusalem en esta isla segun el plan de condiciones que se pondrá de manifiesto. Palma 27 de julio de 1827. = Juan Maria Rosselló y Gonzalez secretario de dicha órden.

Funciones de iglesia.

El M. I. Ayuntamiento de esta ciudad consagra hoy su fiesta á la estática vírgen nuestra gloriosa patricia la Bta. Catalina Tomas, en la iglesia del convento de Sta. Maria Magdalena, con misa solemne que cantará la música y sermon que predicará el R. P. Fr. José Jaume lector en sagrada teología, religioso agustino.

Hoy en la iglesia de Ntra. Señora del Socorro de PP. Agustinos se consagran festivos cultos á nuestra amada patricia la Bta. Catalina Tomas. A las 10 se cantará misa solemne con sermon que predicará D. Antonio Moll Pro., Dr. en sagrada teología y beneficiado en la parroquial iglesia de Sta. Cruz. A las 5 de la tarde se cantarán vísperas, el santo rosario y se hará media hora de oracion mental, estando espuesto mañana y tarde el santísimo Sacramento.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el dia 25 del corriente.

De Mahon land S. Antonio su patron Mateo Nicolau con batatas, salió el 23 del corriente.

De Marsella jávega S. Rafael su patron Juan Mercadal con hierro, salió el 21 del actual.

Idem el 26. De idem land El Toro su patron D. Juan Barceló con lastre, salió el idem.

De Tarragona jáveque S. Rafael su patron Juan Santandreu con varios géneros, salió el 21 de este mes.

De Mahon land S. Juan su patron Miguel Marge con batatas, salió el 23 de idem.

Con superior permiso. = Imprenia de Felipe Guasp.